Estados Unidos

Fed recorta ante un mercado laboral débil

En las minutas del Comité Federal de Mercado Abierto correspondientes a la reunión del 16 y 17 de septiembre, se destaca que la Reserva Federal redujo el rango objetivo de la tasa de fondos federales en 25 puntos base, situándolo entre 4.00% y 4.25%. Los miembros del Comité coincidieron en que esta decisión refleja un cambio en el balance de riesgos, con mayor atención a la debilidad del mercado laboral y a la necesidad de orientar la política monetaria hacia un nivel más neutral. Asimismo, reiteraron que la evolución futura de la política dependerá de los datos económicos, manteniendo su compromiso con los objetivos de máximo empleo y estabilidad de precios.

La mayoría de los integrantes del Comité estimó que, con este ajuste, la política monetaria se encuentra en una mejor posición para responder con flexibilidad frente al entorno económico. Algunos participantes señalaron que, de persistir señales de enfriamiento en el mercado laboral, podrían ser necesarios nuevos recortes de tasas antes de finalizar el año, mientras que otros abogaron por cautela.

El gobernador Stephen I. Miran votó por una reducción más profunda de 50 puntos base. En su opinión, la debilidad del mercado laboral y la proximidad de la inflación al objetivo del 2% justificaban una acción más contundente. Además, argumentó que el tipo de interés neutral podría haber disminuido, debido al aumento en los ingresos por aranceles y a las restricciones migratorias, que reducen el crecimiento poblacional y potencial.

Se estanca confianza del consumidor

La confianza del consumidor se mantuvo prácticamente sin cambios en octubre, con el índice en 55 puntos, nivel similar al de septiembre. Las mejoras en la situación financiera actual y en las expectativas empresariales a un año se vieron compensadas por una menor confianza en las finanzas personales futuras y en las condiciones para adquirir bienes duraderos.



Crecimiento del crédito al consumo se detiene en agosto

El crédito al consumo apenas aumentó en agosto, subiendo solo 0.4 mil millones de dólares respecto a julio, un incremento anualizado de 0.1%, muy por debajo del pronóstico de consenso de 13.5 mil millones. El crédito al consumo de julio se revisó al alza a un incremento de 18.0 mil millones desde junio, ligeramente superior a los 16.0 mil millones reportados previamente.



Cae la demanda hipotecaria

La demanda hipotecaria cayó 4.7% en la semana del 3 de octubre tras el repunte de septiembre. Las solicitudes de compra bajaron 1.2% y las de refinanciamiento 7.7%, aunque ambas siguen por encima de los niveles de hace un año. Los compradores se mantienen cautelosos ante una confianza debilitada.



Perspectivas

El shutdown del gobierno de Estados Unidos entra en su segunda semana completa sin avances sustanciales en el Congreso, lo que mantiene la incertidumbre sobre la continuidad de los servicios federales y la estabilidad fiscal a corto plazo. Se anticipa un acuerdo temporal que permita retomar el financiamiento antes de que se acumulen costos mayores. La fecha clave a seguir es el 15 de octubre, cuando se realizará el pago al personal militar, lo que podría actuar como catalizador para lograr un acuerdo entre los legisladores más moderados del Senado y la mayoría republicana.

En términos económicos, el impacto inicial se observa en sectores vinculados al funcionamiento federal, como transporte y control aéreo, donde se registran retrasos significativos. Aunque algunas empresas reportan efectos limitados hasta ahora, la prolongación del shutdown aumenta los riesgos de interrupciones más amplias y presiones sobre la confianza del consumidor y el gasto público. La incapacidad de aprobar financiamiento temporal también afecta la publicación de indicadores económicos clave, como la inflación del mes de septiembre, y podría retrasar cálculos de pagos de seguridad social y otras transferencias, complicando la interpretación de la actividad económica en los próximos meses.

A mediano plazo, la resolución del impasse será determinante para limitar el costo económico del cierre, mantener la estabilidad en los mercados laborales y financieros y sostener la confianza en la política fiscal y monetaria. La posibilidad de un acuerdo temporal, aunque incierta, mantiene una expectativa de cierre del shutdown hacia finales de la próxima semana, lo que aliviaría los riesgos inmediatos y permitiría concentrar la atención en negociaciones más amplias sobre subsidios de salud y otros compromisos presupuestarios.